



**La participación conjunta en Planes de Acción para la Seguridad Infantil conduce a un progreso significativo en el abordaje de la primera causa de muerte y discapacidad infantil, tanto en los países participantes como a nivel europeo.**

Bristol, Lunes 20 de Septiembre de 2010- Conferencia de la Sociedad Internacional para la Prevención de Lesiones en la Infancia y la Adolescencia (ISCAIP)

El informe final sobre el Plan de Acción para la Seguridad Infantil presentado hoy destaca los avances realizados en los 29 países europeos participantes, para prevenir las lesiones infantiles y el impacto que este proyecto ha tenido a lo largo de los últimos seis años.

Esta iniciativa ayuda a los países a valorar sus actuaciones en seguridad infantil, desarrollar planes de acción para identificar fallos y, asimismo, desarrollar las medidas necesarias para aplicar estos planes. Actualmente, la Unión Europea es la única región de la OMS en donde los países trabajan en planes de acción comunes para abordar el problema de las lesiones infantiles. El desarrollo de planes de acción para la seguridad infantil es una de las recomendaciones de los informes mundial y europeo sobre prevención de lesiones en la infancia publicados por la OMS.

Los resultados finales del Plan de Acción para la Seguridad Infantil destacan lo siguiente:

-En 29 países hay un Plan de Acción para la Seguridad Infantil en desarrollo o ya implementado, que no existía antes de esta iniciativa conjunta.

-Se han publicado informes y perfiles nacionales sobre la situación de partida en seguridad infantil basados en indicadores estandarizados, así como un resumen Europeo para 24 países (serán 27 al final del otoño); este modelo se está estudiando en regiones vecinas de Europa.

-Publicación de una Guía de Buenas Prácticas enunciando más de 50 medidas efectivas para disminuir las lesiones en la infancia que actualmente es utilizada en más de 30 países para mejorar la planificación en seguridad infantil.

-La mayoría de los socios de los 29 países participantes consideran que esta iniciativa a nivel europeo ha supuesto un valor añadido en el progreso de las medidas de prevención respecto a los esfuerzos individuales de cada país.

El impacto específico por países incluye, por ejemplo:

-El desarrollo de nuevas estructuras de colaboración y asesoría a nivel nacional, como los Consejos para la Seguridad Infantil de Suecia y Noruega y los Comités gubernamentales multisectoriales de la República Checa y Finlandia.

-En Irlanda, como resultado de la publicación de los Informes y perfiles nacionales sobre seguridad infantil, las lesiones se han incluido en la estrategia de datos de salud pública.

-Hungría ha desarrollado un plan de acción nacional y ha incluido los indicadores del Plan de Acción para la Seguridad Infantil como medidas para la monitorización del progreso a nivel nacional.

-En España, el informe de situación del Plan de Acción para la Seguridad Infantil se está utilizando como base para el desarrollo de ciertos objetivos y acciones en seguridad infantil en el seno de la estrategia nacional de prevención de lesiones, que se está diseñando.

-Finlandia ha adoptado las recomendaciones de buenas prácticas del Plan de Acción para la Seguridad Infantil, para exigir el uso de elementos de flotación individuales y no solo su presencia en las embarcaciones, como parte de su plan nacional de acción.

Joanne Vincenten, Directora de la Alianza Europea para la Seguridad Infantil afirma “Las lecciones aprendidas a lo largo del desarrollo del Plan de Acción para la Seguridad Infantil están basadas en la experiencia de muchos países culturalmente diferentes y, el hecho de que existen muchas similitudes entre ellos en cuanto a los temas y desafíos identificados, sugiere que las acciones y lecciones aprendidas son transferibles de un país a otro a la hora de desarrollar los planes nacionales sobre seguridad infantil.” La Dr. Alireza Ahmadi, Presidente de ISCAIP, afirma que “la presentación de este Informe, hoy, ante la Conferencia de la Sociedad Internacional para la Prevención de Lesiones en la Infancia y la Adolescencia, brinda una oportunidad para discutir con expertos de todo el mundo, sobre como la experiencia de 29 países europeos puede ser de utilidad para estimular a otros países hacia la reducción de las lesiones en la infancia.”

El Comisionado Europeo para Salud, John Dali ha identificado a la seguridad infantil y de la adolescencia como prioritaria para la Unión Europea, como indica en su comunicación a la 5ª Conferencia Interministerial sobre Salud y Medio Ambiente en Parma, Italia. “En Europa las lesiones matan más niños y adolescentes que cualquier otra causa de muerte. Podemos reducir estas lesiones implementando las medidas de prevención que han demostrado ser efectivas.” Este informe y el trabajo realizado con el Plan de Acción para la Seguridad Infantil contribuirán a los esfuerzos de la Comisión Europea para reducir las lesiones en la Unión Europea.

La Alianza Europea para la Seguridad Infantil se alegra también de anunciar que está finalizando un nuevo proyecto para la prevención de lesiones en la infancia, a partir del actual Plan de Acción para la Seguridad Infantil, que comenzará en Enero de 2011, “Herramientas para abordar el Trauma en la Infancia, las Lesiones y la Seguridad Infantil”. (TACTICS, en inglés). A principios de 2011 se publicará más información sobre este proyecto.

Para más información, contactar con Joanne Vincenten, Directora ECSA:  
[J.Vincenten@childsafetyeurope.org](mailto:J.Vincenten@childsafetyeurope.org) pr GSM: +49 160 533 7016